

# OFENSIVA

ORGANO DE F.E.T. Y DE LAS J.O.N.S.—CUENCA

PUBLICACION BISEMANAL

FRANQUEO CONCERTADO

AÑO IX.—NUMERO 850.

DOMINGO 6 DE AGOSTO DE 1950

CINCUENTA CENTIMOS

## En los pasillos del Congreso norteamericano se rumorea que le será concedido el préstamo a España

### Los que se oponen a la concesión esperan que el proyecto sea anulado antes de la aprobación definitiva

## EL SENADOR MAC KELLAR QUE SERA PRESIDENTE DE LA COMISION SE INCLINA A NUESTRO FAVOR

Washington.—El correspondiente de la United Press en Washington, Elizabeth Hartley, dice textualmente lo siguiente: "Los que se oponen a la concesión de un préstamo de cien millones de dólares a España, siguen teniendo la esperanza de que como anular el proyecto antes de tener la aprobación del Congreso en su forma definitiva, en su punto de vista se contraponen a lo que se oye en los pasillos del Congreso.

La prueba final ocurrirá en el seno de la Comisión de Construcción, que se debe hacer la redacción final del proyecto de ley para su aprobación definitiva por las dos cámaras. El procedimiento es obligatorio para el proyecto de ley que sale en forma conjunta de las dos cámaras. La labor de la Comisión estriba en reconciliar las diferencias y en el caso del préstamo a España tenemos que en el Senado se aprobó una cláusula incluyendo a los países mientras que en el proyecto aprobado por la Cámara de Representantes no figuraba.

Los que se oponen a la concesión con la objeción hecha tanto al presidente Truman como al secretario de Estado Acheson y es que estas dos elevadas oposiciones influyen en la decisión de los miembros del Comité. La Comisión está formada por cuatro o seis miembros de las cámaras y la mayoría está formada por miembros del partido republicano del presidente Truman. Los miembros de la Comisión tardarán varios días en reunirse.

El senador Clinton Anderson, ha dado una entrevista que el anti-rumoreo de la Comisión de Conferencias de hecho la controversia sobre el préstamo a España. Anderson ha opuesto a la concesión en principio. Agrega que era probable las declaraciones del presi-

dente y del secretario de Estado forzase a los miembros de la Comisión a eliminar la cláusula.

Sin embargo, la opinión más generalizada en el Congreso toma otro punto de vista y el senador Pat Mac Kellar autor de la enmienda ha dicho que confiaba en que sería aprobada. Este punto de vista tiene la aprobación de muchos miembros tanto de una como de otra Cámara. Esta opinión está reforzada por el volumen de la votación del Senado, que aprobó la concesión del préstamo por 65 votos contra 13 y por el hecho de que el Senado ratificó su postura con un voto idéntico en la sesión de ayer, al pronunciarse contra una moción que pedía fuese estudiada de nuevo la cuestión.

Tradicionalmente, la Comisión de Conferencias que se nombra para todo proyecto de ley está integrada por los miembros más destacados de los dos partidos que forman los comités jurídicos que asesoran cada proyecto de ley de las dos Cámaras. Por ello, los presidentes conjuntos de la Comisión serán el senador Kenneth Mackellar miembro de la Comisión de consignaciones del Senado y el representante Clarence Cannon, de la Comisión de consignaciones de la Cámara de Representantes. Los dos son demócratas. No se sabe la opinión de Cannon en esta ocasión, pues en la anterior se ha opuesto a ello pero Mackellar anunció durante el debate en el Senado que el personalismo estaba en favor de la concesión del préstamo a España.

Un senador, que también es probable sea designado o miembro del Comité ha dicho que había oído el rumor de que sea posible que la administración persuada al Congreso para que abandone la cuestión del préstamo a cambio de que la administración indique al Banco de Exportación e Importación que en el interín aprueba la petición de España por una cantidad menor y que está pendiente de resolución. Este senador que no quiere que se de a conocer su nombre, dijo que, en su opinión, si el préstamo fuese hecho entre el día de hoy y la fecha de ser sometido el proyecto a la votación definitiva pudiera ser que el Senado estuviese dispuesto a cambiar de postura que en los momentos actuales está en contraposición total con la política del Gobierno".—Efe.

ha sido condenada", dice el periódico "El Universal". Añade que en los círculos financieros y comerciales se opina que la aprobación por el Senado de los Estados Unidos de un préstamo a España y la creación de un mercado libre de viveres son el "principio de una serie de arreglos diplomáticos que culminarán con el reconocimiento diplomático total del Gobierno español por el momento, el único acierto es que España, con la inyección de dólares que va a recibir estará en situación de mantener el nuevo precio de la peseta".—Efe.

## FUERTE TORMENTA EN NUESTRA CIUDAD

Ayer sobre las 20:30, cayó sobre la ciudad una fuerte tormenta de agua y viento, acompañada de gran aparato de truenos y relámpagos. A causa de la lluvia quedaron inundadas numerosas calles de la parte baja de la ciudad. En la calle de Fray Luis de León el agua alcanzó una altura considerable que pasó a las casas. La inundación quedó inundada por un rato y por la Plaza de los Toldos las aguas alcanzaron una gran altura ya que allí desembocaba la vena de San Antonio Largo ofreciendo un aspecto impresionante.

Hasta la fecha se desconocen los daños que haya podido causar la fuerte tormenta.

Según el parte que nos ha sido facilitado por el Servicio Meteorológico ha recogido desde que empezó la tormenta hasta las 23:45 28 litros y medio por metro cuadrado.

El pasado día 3, según el parte del Observatorio Meteorológico se recogió desde las 20:30 que empezó la tormenta hasta las 21:30 que terminó, 20 litros por metro cuadrado.

## EN MEJICO OPINAN QUE SERA CONCEDIDO EL EMPRESTITO

Mejico.—"Por fin España está saliendo del bochorno económico a que ha-

## TEMBLORES DE TIERRA EN VENEZUELA

Caracas.—Se han registrado dos nuevos y fuertes temblores de tierra en la región de la Tocuyo, a las 6,15 y 10 de la mañana de hoy—hora local. Varias casas se han derrumbado así como diversos muros resentidos por las primeras sacudidas. Según las últimas informaciones en la región de la Tocuyo han resultado destruidas o dañadas unas mil quinientas casas.

El gobernador del estado de Lara ha decretado cinco días de duelo y ha designado una comisión para la reconstrucción de la Tocuyo.—Efe.

## Continúa tranquilo el frente de Corea

### Parte del Cuartel General del General Mac Arthur

Tokio.—Comunicado número 208 del Cuartel General del general Mac Arthur.—"Las fuerzas norteamericanas y coreanas del Sur han mantenido desconcertados a los invasores comunistas con limitados contraataques y servicios de patrulla a lo largo de toda la línea defensiva durante la noche. Se anuncia tiroteos en el sector meridional ejerciéndose presión contra los regimientos 27 y 33 de infantería estadounidense en el área de Chínju, sin embargo los repetidos asaltos comunistas han sido rechazados causando grandes pérdidas a las tropas rojas. Durante las horas diurnas, el enemigo continuó sus movimientos de ida y vuelta de tropas y materiales facilitando así excelentes blancos a la artillería y a la aviación, ello indica que los rojos se esfuerzan desesperadamente por realizar un intento a fondo de irrupción a través de las nuevas líneas defensivas.

Se espera establecer firme contacto en los sectores del centro y del norte, y las señales son de reagrupación y concentración de fuerzas enemigas en el sector del Sur. Hay indicios de la posibilidad de que los comunistas trasladan su principal esfuerzo de ataque desde el área central a la meridional para trastornar las comunicaciones en el Taegu y Fusan. Sin embargo, la disposición de las fuerzas enemigas en el sector central no excluye la coincidente amenaza de intentos de penetración por el pasillo de Taegu. El enemigo no ha realizado avances desde que las fuerzas norteamericanas se retiraron a una línea más estable de defensa ni ha efectuado cruces del río Naktoko con grandes efectos.—Efe.

LOS COMUNISTAS CRUZARON EL RIO NAKTOKO

Del río Naktoko (Corea).—Un número no determinado de tanques comunistas cruzaron el río Naktoko en el sector central del frente coreano, según informa la agencia United Press.

Las tropas norteamericanas han ataca-

## En Francia opinan que España debe incorporarse al Pacto Atlántico

### Los griegos manifestaron a Schuman su deseo de formar parte de él

Lisboa.—El diario de Lisboa publica una crónica fechada en París, firmada por Gustavo Aucouturier, que dice que la opinión pública occidental manifiesta que se debe concentrar en el Pacto Atlántico todas las iniciativas para garantizar la cooperación económica y la defensa solidaria de las naciones libres, e incluir en el Pacto a todos los territorios europeos que puedan contribuir a la resistencia a la agresión. Cita las declaraciones del general Billotte favorables a la inclusión en la organización defensiva europea de España, Alemania y Turquía. Agrega que, en lo que se refiere a España, la reciente resolución del Senado prueba como los Estados Unidos más aun que en Europa una parte importante de la opinión pública empieza a comprender que todo cuanto es anticomunista debe ser "Atlántico".

La aprobación de esa propuesta por gran mayoría—incluye—constituye una recomendación al Departamento de Estado y a Europa para que se incluya a España en la comunidad de las naciones occidentales.—Efe.

### LOS GRIEGOS DESEAN FORMAR PARTE DEL PACTO

Estrasburgo.—El ministro de Asuntos Exteriores francés, Robert Schuman conferenció por separado con sus colegas griego, Politis, y turco, Kopaulu, quienes le informaron del deseo de su país de incorporarse al Pacto del Atlántico Norte y le manifestaron que ese deseo va a ser igualmente formulado al Gobierno de los Estados Unidos.—Efe.

### LOS MINISTROS SE REUNIRAN EN NUEVA YORK EN SEPTIEMBRE

Washington.—Los ministros de Asun-

tos Exteriores de los doce países signatarios del Pacto del Atlántico se reunirán en Nueva York el 15 y 16 de septiembre próximo para tratar de los problemas defensivos cuya importancia se ha acentuado ante los acontecimientos de Corea. En fuentes diplomáticas se dice que en los dos días precedentes cambiarán impresiones los representantes de Estados Unidos, Francia e Inglaterra. Se cree que la conferencia se tratará también del peligro de agresión contra Indochina, Filipinas y otros países asiáticos.—Efe.

## «El "caso España" constituye una de las injusticias más burdas de la Historia de la Humanidad»

### Dijo en un discurso el Senador chileno don Raul Marin

Santiago de Chile.—Nos duele que Chile, nuestra patria, haya contribuido a la injusticia con España como ningún otro país suramericano, ha dicho el senador don Raul Marin Balmaceda en su discurso pronunciado ante el Senado, refiriéndose a la actitud de los grandes países con respecto a España que "constituye una de las injusticias y contradicciones más burdas de la historia de la humanidad". Nadie de buena fe—agregó—puede negar que la república fracasada de España, la invasión de sangre y la despedazó en edios terribles dolorosa para los republicanos pero no por eso deja de ser verdad. Los intelectuales que antes fueron republicanos en España y que contribuyeron a la implantación de la República han confesado su derrota ante la dura realidad y casi todos piensan en España e incluso colaboran con el actual gobierno. Describe los esfuerzos españoles para conservar su neutralidad durante la última contienda universal y añade que otros países entregaron a Alemania todos los excedentes de su producción y ha habido comprensión para ellos porque lo hicieron por mantener su neutralidad y sin embargo no lo ha habido para con España.—Efe.

## La invasión de Corea del Sur es una violación del Derecho Internacional

### Así lo ha denominado el Consejo de Ministros de Asuntos Exteriores de Europa

Estrasburgo.—El Consejo de Ministros de Asuntos Exteriores de Europa ha denunciado hoy la invasión de Corea del Sur como "una violación del derecho internacional" y ha advertido a los agresores comunistas, que apoyaran las medidas de las Naciones Unidas para la "defensa de un pueblo".

## Los comunistas chinos invadirán el Tibet

Londres.—El general Liu Pocheng, presidente del Comité militar y administrativo del sudoeste chino, ha amenazado con una pronta invasión del Tibet por las fuerzas rojas, según ha informado la agencia comunista china de noticias. La citada agencia atribuye al general Liu Pocheng la siguiente declaración: "El ejercicio popular de liberación comunista avanzará pronto sobre el Tibet. Esperamos que las autoridades tibetanas establecerán contacto con el ejército popular en el frente para en un esfuerzo común expulsar del Tibet a los agresores imperialistas.

de la paz y contra la agresión."

En un mensaje, que se entregará el lunes en la sesión de la asamblea consultiva, los ministros declaran entre otras cosas: "Nuestra principal preocupación es la paz, basada en la justicia y la cooperación internacional".

"El Comité de ministros reunido unas semanas después de la violación del derecho internacional por Corea del Norte, desea volver a declarar este principio vital."

"El Comité quiere que la asamblea, a su vez, debe expresar su adhesión a la causa de la paz y aun más categóricamente, su completa solidaridad con la medida del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas para la defensa de las naciones amantes de la paz contra la agresión."

El mensaje advierte que la Europa Occidental está dispuesta según el Pacto del Atlántico y los programas individuales de rearme a luchar por la libertad. "Por grave que sea la situación internacional—dice—la Europa Occidental es capaz de hacer una mayor contribución que nunca ante la causa que trata de defender."—Efe.



### ACORDE FINAL CON NUMEROS

Era mi propósito dar por acabada esta serie de comentarios sobre la música en Cuenca—la Subsistencia de la Orquesta Provincial Sinfónica, que gracias a la Obra Sindical de Educación y Descanso vive todavía, mas en peligro de muerte—pero me vuelve de mi decisión ese amable comunicante que me pide que concrete cómo podría arbitrase el sostenimiento de la Orquesta a base de esa mínima cantidad de 50.000 pesetas anuales.

Empezaremos por decir que la cantidad no es tan exorbitante como para creer que constituya un insoluble problema conseguirlas. Mucho más cuesta el fútbol—fichajes, primas, sueldos, viajes—y durante unos años aquí no ha habido y podría seguir habiéndolo. No pretendo entablar comparaciones, para menospreciar el deporte con la pedantería de afirmar que el arte es primerº. Entre otras cosas porque tanto como pueda ser de mi gusto la música lo es también el fútbol. Lo que quiero decir es que de igual manera podríamos tener una Orquesta Sinfónica, modesta si se quiere y casi íntegramente de la "cantera" local, y perdonar esta terminología futbolística—cuando tan barata nos la pueden servir.

Si nos hacemos ilusiones en el sentido de que aquí surjan mecenas que otorguen aportaciones cuantiosas, no sería exagerado pensar que en Cuenca haya quinientos "amigos de la música" dispuestos a dar la módica cantidad de cinco pesetas mensuales a cambio del derecho de asistir gratuitamente a los conciertos que la Orquesta Provincial organice—uno mensual, por ejemplo—Esto representaría unas 30.000 pesetas anuales. No sería difícil que las Corporaciones Municipal y Provincial, en la proporción que estimaran justa aportararan igual cantidad. No sería difícil y merecería aplauso que ese poco dinero tuviera tan excelente y alta finalidad cultural.

Creo que así dejamos claramente bosquejado el esquema del sostenimiento de la Orquesta Municipal.

Otros medios habría igualmente. Se nos ocurre, por ejemplo, pensar que el cultivo de la música encaja perfectamente en ese amplio proyecto de nuestro Gobernador Civil, Excmo. Sr. don Gabriel Julia Andreu, que se llama Centro de Estudios Conqueses. Pero de todas maneras, las medidas para la Orquesta Provincial deben ser urgentes para que sean eficaces, y atender a esto de momento no es obstáculo para una futura integración en el órgano que tiene por misión estimular y orientar la vida cultural conque se en toda su amplitud.

Y aquí termina nuestra misión, que era la de plantear este tema ante la consideración pública. "OFENSIVA" no aparta su atención de este asunto, pero deja ahora que quien tenga algo que decir en pro o en contra lo diga desde estas columnas.

Nos veríamos honradísimos con que nuestra invitación fuera aceptada por algún lector, sea melómano o esté de acuerdo con Napoleón en aquello de que la música es un ruido meramente soportable.

L.Uca.

### Dr. Cuerda Moya

Médico y Dentista  
Medicina interna de 2 a 4.  
Boca de 10 a 12 y de 6 a 8

### Balance Rosalino, S. L. y Roger, S. L.

Como consecuencia de los beneficios otorgados a las pagas extraordinarias y visto el volumen de ventas efectuado, nos complacemos en felicitar a los numerosos favorecidos y esperamos darles nueva oportunidad en diciembre; siempre en beneficio de nuestro estimado público, en favor del cual queda establecido nuestro ya famoso DIA GRATIS al mes.

### Colegio "Severo Catalina"

Fermín Caballero, 17 - Tel. 211 - Cuenca

Director propietario: JESUS MOYA GOMEZ

Matricula para el EXAMEN DE INGRESO en el Bachillerato del 15 al 31 de Agosto.

ENSEÑANZA MEDIA: La matricula será limitada y puede hacerse durante todo el mes de Septiembre.

Nota.—Consulte en la Dirección de este Colegio cualquier duda que tenga relacionada con el Bachillerato. Los exámenes de Ingreso y de todos los cursos en el mismo Colegio.



### Exámen de Revalida de Educación Política y Física

#### Se convocan para ingreso en la Escuela del Magisterio

Por la presente Orden se convoca examen de iniciación Político-Social y de Educación Física para aspirantes a ingreso en la Escuela del Magisterio.

Las pruebas tendrán lugar el día 14 del presente mes, a las seis de la tarde, en la Delegación Provincial del Frente de Juventudes, sita en esta capital, calle Diego Jiménez, 2.

Para tomar parte en la convocatoria basta solicitarlo al Delegado Provincial del Frente de Juventudes.

### INSPECCION de Enseñanza Primaria

A los efectos prevenidos en la Orden Ministerial de 28 de febrero de 1950 ("B. O. del Estado" de 28 de marzo), sobre reconocimiento de los maestros nacionales, nacionalizados o de enseñanza reconocida, en un Dispensario Antituberculoso, según telegrama que remite el Ilmo. Sr. Director General de Enseñanza Primaria, se les recuerda nuevamente el cumplimiento de esta obligación, dándole validez a los que hubieran realizado éste durante el mes de julio, y debiendo los que no lo han hecho de reconocerse durante los meses de agosto y septiembre, a fin de que se encuentren en posesión del correspondiente certificado a los efectos señalados en la mencionada disposición.

### Concierto en el Parque de San Julián

Programa del concierto que Interpretará hoy, a las once de la noche, la Banda Municipal, bajo la dirección del maestro Cailleta:

#### PRIMERA PARTE

"Marcha turca", A. Mozart.  
"Carro del Sol" (Selección), José Ferrero.  
"Pasta Aldcano" (Obertura), Suppé.

#### SEGUNDA PARTE

"Rapsodia num. 2", Liszt.  
"La del Soto del Parral" (Fantasía), Santulló y Vert.  
"Marcha Militar num. 1", Schubert.

### José Antonio López

Fracturas - Luxaciones - Enfermedades de los Huesos-Rayos X. Gil Carrillo d'Albornoz, 2. Consultas a las 5 y 6.

### TOROS DE LIDI

Se venden utreros, erales y añosos bravos, gordos y bien presentados. También se venden vacas bravas en la finca "El Cambrón", toda propiedad de D. Primitivo Valdeolivas, vecino de Cuenca. Domicilio, Sánchez Vera, 1-2.º derecha.

Precios: Utreros, 6.500 pesetas; Eralles, 4.500 a 5.000; Vacas, de 3.000 a 3.500 pesetas.

### Delagación de Abastecimientos y Transportes Racionamiento de la capital DE ADULTOS

Racionamiento de adultos de esta capital, correspondiente a la semana 32, durante los días 7 al 13 de agosto de 1950.

Cuatro litros de aceite corriente, cupón de aceite de la semana 32, al precio de 1,95 pesetas; 200 gramos de jabón, cupón de pasta de sopa de la semana 32, al precio de 1,30; 100 gramos de judías de importación, cupón de arroz y legumbres de la semana 32, al precio de 0,65; 100 gramos de lentejas, cupón de arroz y legumbres de la semana 32, al precio de 0,55; una botella de leche condensada para cada dos personas, al precio de 15,50 pesetas o un frasco para una persona, al precio de 9.

#### DE INFANTILES

Surministro para infantiles de la capital, durante el mes de agosto, mediante el corte de los cupones que a continuación se detallan:

**Primer ciclo (Lactancia natural).—** Medio litro de aceite corriente, contra dos cupones de aceite, al precio de 3,90 pesetas; medio kilo de azúcar, contra dos cupones de azúcar, al precio de 3,50; medio kilo de arroz corriente, contra cuatro cupones de arroz y legumbres, al precio de 2,25; un kilo de judías importadas, contra cuatro cupones de arroz y legumbres, al precio de 0,50; 800 gramos de jabón, contra cuatro cupones de jabón, al precio de 5,20.

**Primer ciclo (Lactancia mixta).—** Doce botas de leche condensada, contra cuatro cupones de leche, al precio de 7 pesetas; 800 gramos de jabón, contra cuatro cupones de jabón, al precio de 5,20; medio kilo de harina de arroz, contra dos cupones de harina, al precio de 5,20.

**Primer ciclo (Lactancia artificial).—** Dieciocho botas de leche condensada, contra cuatro cupones de leche, al precio de 7 pesetas; 800 gramos de jabón, contra cuatro cupones de jabón, al precio de 5,20; medio kilo de harina de arroz, contra dos cupones de harina, al precio de 5,20.

**Segundo ciclo (de seis a doce meses).—** Un kilo de azúcar, contra un cupón de azúcar, al precio de 7 pesetas; un kilo de jabón, contra cuatro cupones de jabón, al precio de 6,50; un kilo de harina de arroz, contra cuatro cupones de harina, al precio de 10,40; tres botellas de leche condensada, contra los cupones 4, 10 y 16 de varios, al precio de 15,50.

**Tercer ciclo (de doce a veinticuatro meses).—** Medio litro de aceite corriente, contra dos cupones de aceite, al precio de 3,90 pesetas; un kilo de azúcar, contra cuatro cupones de azúcar, al precio de 7; medio kilo de arroz corriente, contra dos cupones de arroz y legumbres, al precio de 2,25; un kilo de jabón, contra cuatro cupones de jabón, al precio de 6,50; dos botellas de leche condensada, contra los cupones 4, 10 y 16 de varios, al precio de 15,50.

La liquidación de Infantiles se efectuará juntamente con la de adultos de la semana 34, presentando pegados todos los cupones reseñados en esta relación. Los envases de leche condensada pueden devolverse abonándose a razón de 1,50 pesetas por botella.

### CARNET de VIAJEROS

Con objeto de pasar en su casa las vacaciones estivales, ha llegado a esta ciudad la distinguida esposa de nuestro querido paisano, D. Juan Ignacio Bermejo Gironés, acompañada de sus hijas, la mayor de las cuales, Mariana del Carmen, acaba de aprobar con brillantez el Examen de Estado.

Bienvenidos y enhorabuena. —Ha pasado unas horas en nuestra capital el Sr. D. Ernesto Sánchez Gallano, Teniente Coronel de Estado Mayor y profesor de la Escuela de Estado Mayor.

#### NECROLOGICAS

En Chinchón, víctima de una rápida enfermedad ha fallecido el Industrial de aquella plaza D. José Recuerdo López, hermano político del acreditado comerciante de esta, D. Emilio Díaz, constituyendo el acto una gran manifestación de duelo.

Reiteramos nuestro pésame a su familia como igualmente a D. Emiliano López Falcón, párroco de El Salvador, y familia de Morales.

El día 4 de los corrientes falleció en nuestra capital el Sr. D. José María de Inés, dolorosa pérdida por la que comunicamos nuestro pesar y sinceramente condolencia a sus familiares.

También hemos de lamentar el fallecimiento de D. Fernando Facenda Rodríguez, que entregó su alma al Señor el pasado día 5 habiendo sido conforado con los auxilios espirituales.

Maya desde estas columnas nuestro más sentido pésame a sus familiares.

#### PRIMERA COMUNION

El pasado día 4 recibió por primera vez el Pan de los Angeles, en la Iglesia parroquial de El Salvador, y a las nueve de la mañana la niña Ceila Rodríguez Labanca.

Seguidamente y con tal motivo fueron obsequiados con un espléndido desayuno todos los invitados.

Nuestra enhorabuena a la venturosa niña y a todos sus familiares.

**ALZADOS**  
*Secos*

P'za Generalísimo, 12 - Tel. 192  
**CUENCA**

**ZAPATOS SELECTOS**  
Artículos especiales para esta casa  
**MODELOS Exclusivos**

**Vendo** vagonetas y vía Calderón de la Barca, 25-2.º

**"GESTORIA MALLA"**

Ha trasladado sus oficinas a la Calle de Alonso Chirino, núm. 9-1.º izqda. (Edificio Caballer.)

### Solemnes Cultos a San Roque

Solemnes cultos que la Cofradía de San Roque, establecida en la Iglesia de San Nicolás de Bari (antes de San Miguel), dedica a su Excelso Titular en el Año Santo 1950:

Todos los días, del 7 al 13 de agosto, a las ocho de la mañana, Misa solemne y a continuación ejercicios de novena, sufragada por un devoto.

Por la tarde, a las siete y media, Misa solemne, ejercicio de novena, Misa de Santo y Salve a la Santísima Virgen.

El día 16, fiesta principal, a las ocho de la mañana, Misa de Comulgación General. A las nueve y media, procesión que recorrerá algunas calles de la parte alta de la ciudad y a continuación Misa cantada con solemnidad a cargo del Rvdo. Sr. Cura Párroco de Santiago Apóstol, D. Mariano Gacés Masegoso.

El Ilmo. y Rvdo. Sr. Obispo de Diócesis ha concedido cien días de indulgencia a los fieles que asistan a los cultos que se celebren en honor de Santo.

### Colegio «Severo Catalina» de Cuenca

(Legalmente reconocido)

#### Convocatoria para ingreso en el Bachillerato, correspondiente al mes de Septiembre

El día 15 del presente mes quedará abierto el periodo de inscripción de matricula, que finalizará el 31 de agosto.

La documentación a presentar por los aspirantes a ingreso es la siguiente:

- a) Instancia, suscrita por el aspirante, según modelo oficial.
  - b) Partida de nacimiento, legalizada y legítimada.
  - c) Certificado médico, acreditando estar revacunado y no padecer enfermedad contagiosa ni defecto físico que impida dedicarse al estudio.
  - d) Tres fotografías tamaño carné.
- En el acto de inscripción serán abonados los derechos siguientes:
- a) Veinte pesetas en metálico, incluido importe del libro Escolar y calificación.
  - b) Cinco pesetas en papel delgado.
  - c) Cinco pesetas por derecho de calificación.
  - d) Dos timbres de 0,25 pesetas una póliza de 3,15 pesetas.

Los poseedores de Título de Bachillerato pueden acogerse a los beneficios que esta concede.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados.

Cuenca, 5 de agosto de 1950.— Director, Jesús Moya Gómez.

### Examen de Estado

Preparación: ejercicios de redacción y latín. Profesor particular. Sánchez Vera, 9-4.º dcha.

**INSECTICIDA**  
**22**

soluciona el problema de destruir los insectos cómodo y eficazmente.

+ Rogad a Dios en caridad por el alma de  
**EL SEÑOR**  
**D. Fernando Facenda Rodríguez**

Falleció en Cuenca; el día 5 de Agosto de 1950

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

**R. I. P.**

Su desconsolado hijo, D. José Facenda Rodríguez (depositario del Excmo. Ayuntamiento); hija política, D.ª Manuela Melara Rubiales; nietos Fernando, José y Manuela; sobrino, D. Rodrigo Facenda Jociles; sobrinos políticos y demás familia,

**SUPPLICAN una oración por su eterno descanso.**

Casa mortuoria: Avenida República Argentina, 8-3.º.  
La conducción del cadáver, esta tarde a las seis cuarenta y cinco.

Los funerales se celebrarán el día 7, a las NUEVE de la mañana, en la parroquia de San Esteban.

Director ADOLFO LUJAN

REDACCION  
Administración y Talleres  
AGUIRRE, 3

Apartado de Correos, 24  
Teléfono 400

PRECIO DE SUSCRIPCION  
(Pago por adelantado)  
Mes..... 4,50  
Trimestre..... 13,00  
Semestre..... 26,00  
Año..... 52,00  
Número atrasado 1,50 pesetas

## LAS VUELTAS DE DA EL MUNDO

### De jueves a domingo

CONSEJO DE SEGURIDAD DE LAS NACIONES UNIDAS derrotó, por ocho votos contra uno y dos abstenciones, las de la India y Yugoslavia, la propuesta rusa de que la admisión de la China comunista tenga prioridad sobre la cuestión de Corea.

EMBAJADOR DE GRECIA EN ROMA REHUSO retransmitir un llamamiento que los parlamentarios comunistas quieren enviar al Gobierno pidiendo clemencia para los presos políticos. LOS ESTADOS UNIDOS DECIDIERON PRESTAR pleno apoyo diplomático a la China nacionalista y oponerse por el momento a todo plebiscito propuesto por las Naciones Unidas en las regiones del continente chino en poder de los comunistas.

DOCTOR JERONIMO REMORINO, EMBAJADOR argentino en Washington, declaró que si continuaba el boicot alemán a la navegación argentina podría tener una grave repercusión en el comercio entre los dos países.

GENERAL RUSO IVAN SKLIAROV NO ASUMIO en el día previsto la presidencia del Comité de Estados Mayores de la O. N. U. Ante esto, se cree que los soviets decidieron continuar su boicot parcial de organización.

EL GABINETE NI SU MINISTERIO DE DEFENSA han estudiado aún la cuestión de enviar tropas a Corea, manifestó un portavoz de dicho Ministerio. Finalmente dijo que Francia necesita todas las fuerzas para la defensa de Indochina.

USA PROPUSO EN EL CONSEJO DE SEGURIDAD se dé la orden de alto el fuego en Corea, así como la retirada urgente de las tropas extranjeras que combaten en aquel territorio.

DELEGADO SOVIETICO EN EL CONSEJO DE SEGURIDAD, Malik, indicó que no piensa abandonar el Consejo por lo menos mientras continúe siendo presidente; es decir, durante este mes.

MINISTRO DE MARINA, ALMIRANTE REGALADO, visitó las obras de la estación naval de Rica, donde fue recibido por el comandante de aquella base, D. Nicolás Tuduri y oficiales de la misma.

DIARIO "EVENING STAR" APROBO EN UN EDITORIAL la decisión del Senado de conceder un préstamo de diez millones de dólares a España y manifestó que "era ya más que hora de que se pusiera en primer lugar las cosas importantes".

LEDO MODIFICADA LA FORMA POLITICA de la República Federal de los Estados Unidos en Indonesia. En lugar de un Gobierno Federal constituiran en lo sucesivo un Gobierno Central unitario que adoptará la denominación de República de Indonesia.

REPRESENTANTE DE MOCRATA, CHARLES S. BENNET, presentó en la Cámara un proyecto de ley encaminado a declarar fuera de la ley al partido comunista dentro de los Estados Unidos.

### erias gran rendimiento

grupos riego a gasolina y eléctricos mejores marcas. Aventadoras. Ensayadoras. Segadoras. Trillos. Arados. Probadoras de tractor y tracción animal. Gradadas. Empacadoras paja y alfalfa. Molinos piensos. Piezas recambios. La mejor calidad.

Jose Vidal. Alvarez Taladriz, 5. Teléfono 1851. VALLADOLID

# GLOSAS A UN DISCURSO

Por E. Valero Vega

Médico Puericultor del Estado

HACE unos años, con motivo de una Reunión Sanitaria, escuchábamos de labios del Excelentísimo Sr. Ministro de la Gobernación unos modos de hacer y entender la Sanidad que, por la brillantez de expresión y de concepto, nos dejaron entusiasmados. Ahora, en un discurso sobre política sanitaria pronunciado en el último Pleno de las Cortes Españolas, revalida su título de Sanitario Mayor de la Nación. Pero es de justicia señalar que en esta penosa y difícil tarea que se ha impuesto, es ayudado y asesorado por nuestro Director General Dr. Palanca que, con acierto insuperable, dirige la Sanidad de nuestra Patria, secundado por todos nosotros, sanitarios españoles, con la mayor lealtad y entusiasmo.

Nos apresuramos a declarar que nosotros, los sanitarios españoles, no pretendemos erigirnos en mantenedores de la salud pública; nuestra misión es mucho más modesta, pero no por eso menos eficaz. Nosotros aspiramos a que nos ayudeis en nuestra tarea siguiendo nuestras enseñanzas y consejos, sometiéndolos a nuestras prácticas y reconocimientos, acudiendo, en fin, a nuestras Instituciones y Dispensarios.

De todo esto se desprende que la salud humana es obra de todos y, su conservación, obra de todos también; y acaso haya algunas profesiones como Arquitectos, Ingenieros y Maestros, que desempeñan un papel considerable; el Arquitecto, que construye casas, fábricas y talleres en perfectas condiciones higiénicas; el Ingeniero, que realiza abastecimientos de aguas, canales y regadíos, con irreprochables normas sanitarias; los Maestros y educadores, que inculcan y hacen practicar a los niños y jóvenes las más elementales reglas higiénicas, prestan una colaboración de inestimable valor a la Sanidad.

Ya desde antiguo, se concedía una importancia extraordinaria a evitar la enfermedad, y la frase "más vale prevenir que curar" lo expresa bien claramente. Pero los esfuerzos hechos en este sentido por Sanitarios de todos los países, en lo que va de siglo, tropezaban con la resistencia de las gentes, no habituadas a controlar su salud en Dispensarios, donde serían sometidas a reconocimientos, análisis y otras prácticas. Incluyendo la propaganda y educación del público se ha conseguido mucho últimamente, pero todavía es imposible separar de una manera tajante la Medicina Preventiva de la Medicina Curativa, y al calor de los Consultorios de esta última hemos logrado la vigilancia y asistencia de individuos sanos.

Ante todo debemos señalar las campañas de vacunación, realizadas con el benéfico público, contra determinadas enfermedades contagiosas (viruela, fiebre tifoidea, difteria), que se ven pronto incrementadas con las de tuberculosis y tosferina. A nuestro juicio, a ellas se debe principalmente la disminución de la morbilidad y mortalidad por las citadas enfermedades, y debemos intensificar nuestra lucha en este sentido, siguiendo la ruta emprendida en el campo de las vacunaciones. Es cierto también que, el brillante camino recorrido por sulfamidas y antibióticos, ha sido particularmente afortunado, y han hecho descender la mortalidad infantil y general hasta límites que, hace pocos años, nosotros mismos no sospechábamos.

Todo esto, unido a una política sanitaria bien llevada, que ha enderezado multitud de cosas que andaban torcidas en nuestro país, nos ha colocado a las cabezas de las naciones del viejo continente, a pesar del aislamiento y demás circunstancias desfavorables contra las que hemos tenido que luchar.

Refiriéndonos a nuestra provincia, determinadas enfermedades infecciosas como la fiebre tifoidea y la difteria, han sufrido un descenso considerable en su morbilidad y mortalidad; de 63 óbitos por tifoidea el año 1942 a solo 6 en 1949, y de ocho muertes por difteria a dos en los mismos años. Esto se ha logrado con vacunaciones anuales sistemáticas, y procurando mejorar los sistemas de abastecimiento de agua potable que, sobre todo en la Mancha, donde la fiebre tifoidea es endémica, dejando mucho que desear.

Otras enfermedades, la viruela y el tífus exantemático, nos visitaron al terminar nuestra Guerra de Liberación y también con vacunaciones masivas, aislamiento, desinsectación y otras prácticas higiénicas, dirigidas personalmente con gran pericia y tenacidad por nuestro Jefe Provincial, doctor Torres Cañameres, fueron rápidamente vencidas, y de nueve bajas que tuvimos por tífus el año 1942, han desaparecido por completo en el momento actual estas enfermedades infamantes.

"La salud de los pueblos es condición fundamental para su paz, riqueza y seguridad".

(Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación, D. Blas Pérez González).

Una lucha a la que se dedica preferente atención es a la antituberculosa. Además del Dispensario Central, donde se vigilan y tratan enfermos y se hacen investigaciones familiares sistemáticas, contamos con una Enfermería de treinta camas, donde son hospitalizados los enfermos que no pueden acudir a la Consulta Dispensarial. Pensamos intensificar la vacunación con B. C. G., pues en ella tenemos grandes esperanzas, y esto, unido a una mayor abundancia de estreptomina y otros antibióticos o drogas que puedan surgir en el porvenir, nos permitirán rebajar la mortalidad por tuberculosis, que todavía ascendió a la cifra de 210 el pasado año, hasta conseguir que desaparezca de nuestras estadísticas en un plazo próximo, como piensan los más optimistas.

Las enfermedades venéreas han sufrido un rudo golpe con las sulfamidas y antibióticos. Los contagios son menos frecuentes, pues las curaciones son mucho más rápidas. En nuestra provincia hemos tenido un pequeño foco de lepra descubierto por nuestro compañero y jefe de Lucha doctor Sarmiento. Los enfermos fueron recluidos en Leprosorias, y en alguno obtuvo éxitos muy alentadores con las sulfonas.

Pero tenemos un grupo de enfermedades que, como en todas partes, figuran a la cabeza de los índices de mortalidad, y que no logramos rebajar. Nos referimos a las enfermedades del corazón que ocasionaron 754 muertes en 1942 y 770 en 1949. Urge, pues, la ayuda al cardíaco, mediante la instalación de Dispensarios que descubran, vigilen y orienten en su forma de vivir a estos enfermos. Conseguiríamos con ello, y tratando bien las enfermedades que originan estas lesiones, rebajar un tanto su letalidad o, por lo menos, alargar su vida en condiciones más favorables.

De inrento hemos dejado para el final unos breves comentarios sobre la Lucha contra la Mortalidad Infantil, que nosotros dirigimos. La mortalidad de menores de un año, fué en nuestra provincia en 1942, de 97,88 por 1.000, contra la de 82,13 por 1.000 en 1949. En la memoria elevada por nosotros a nuestro Jefe Nacional el año 1945 sobre morbilidad y mortalidad infantil, hacíamos un estudio detallado sobre sus causas, y sus posibles remedios, que por otra parte podíamos suscribirlos en el momento actual. La mortalidad en menores de un año llegó entonces

a la cifra de 93.43 por 1.000; es decir, bastante superior a la actualidad.

Analizando los gráficos de morbilidad y mortalidad observamos enseguida, que aunque presentan los dos vértices clásicos, tienen un predominio estival muy acentuado, pero también ocasionan muchas bajas la tosferina, el sarampión y la gripe por las complicaciones que las acompañan.

La lucha, pues, ha de encaminarse en nuestra provincia, preferentemente, a evitar la frecuencia y mortalidad de los trastornos nutritivos, y a establecer una profilaxis eficaz de las llamadas enfermedades evitables.

Debemos incrementar para ello las consultas de Puericultura. Está suficientemente probado que nuestra Lucha, bien dirigida, ahorra un número considerable de vidas, forma una juventud sana y fuerte, y es la que menos cuesta a la Nación. En ellas nuestras madres son educadas, en primer término, fomentando la lactancia materna, que no debiera nunca abandonarse; recibiendo consejos para la atención y cuidados de sus hijos, y normas para una buena crianza. Los niños son vigilados y atendidos cuidadosamente y sometidos a vacunaciones y otras prácticas en el momento oportuno.

Pero esto que de hecho lo hemos conseguido en la capital, como lo demuestran nuestras estadísticas de asistencia y vacunaciones, y que se refleja en una disminución de la mortalidad y de la morbilidad de ciertos trastornos y enfermedades infecciosas, no podemos hacerlo extensivo a la provincia. Ya expresábamos en la citada memoria la necesidad de crear algunas Consultas de Puericultura en determinados pueblos de la misma; la conveniencia de dar una formación puericultora más eficiente a nuestros médicos mediante cursillos de perfeccionamiento, el papel importantísimo que las maestras podrían desempeñar, orientando a las niñas y formando a las futuras madres en el medio rural. Nosotros, además de cursillos para madres, dictamos uno largo para maestras en la Escuela Normal, y es una lástima que no se reconozca obligatoria la disciplina de Puericultura en los estudios del Magisterio.

No disponemos de espacio para extendernos en más amplias consideraciones. Con lo dicho basta. Pero no se atravesará nadie a negar los grandes progresos realizados últimamente en nuestro país, en el campo de la higiene infantil. Gran parte del éxito en esta campaña pertenece al alid de la misma, D. Juan Bosch Marin, del cual nosotros nos sentimos orgullosos. Abrigamos la esperanza de que, como ha dicho repetidas veces nuestro Caudillo, la mortalidad infantil española se vea muy pronto reducida al mínimum. Para ello, nosotros, los Puericultores españoles, lucharemos a su lado con todo nuestro esfuerzo y nuestra mejor voluntad.

# ¿MALAGA, O CUENCA?

Por Jesús Herrero López

A esta pregunta, amigos míos, soy yo mismo quien tiene que contestar y, a decir verdad, me encuentro con que no sé donde estoy, ni qué es lo que estoy viendo, si las Virgenes del Carmen del litoral malagueño, haciendo la corte de honor a la Patrona de Málaga, o si las ochenta y ocho Virgenes que el día 1 de junio cercaron Cuenca, acabando por hacerse dueñas de la ciudad de los encantos, para ver como se coronaba a nuestra Patrona la Virgen de la Luz. Concederme todos que diga nuestra, porque como mía la considero, significando ello para mí, el más alto honor.

"25 de Julio", día en que se acostumbra anualmente en Málaga, a que la Virgen del Carmen salga en procesión marítima hasta la bacana del puerto, para bendecir las aguas. Con este motivo, Málaga entera y muy especialmente los hombres de mar, se apiñan alrededor de su virgencica; pero no es esto solo, es que además, todos los pueblos del litoral tienen a la Virgen del Carmen por Patrona, y desde muchas millas, la embarcan ese día para ir a unirse a la Virgen malagueña durante unas horas, es también que muchos pueblos del interior, acuden por los caminos acompañando a la suya con igual finalidad; en suma, una cosa de verdadero frenesí.

Amablemente invitado por el Sr. Comandante de Marina, acompañé a la Patrona de Torre del Mar, tras la cual, desde su Iglesia a la playa viene todo

el pueblo. Son las tres de la tarde. Un barquichuelo que parece dormir en la quietud de aquel mar sereno, está en espera de que su Virgen, la Virgen marinera, que en todos los momentos de tempestad es el refugio; consuelo y esperanza de los hombres que la tripulan, sea embarcada. Este es el buque altar; otros, a su lado, dispuestos para recibir a las personas que previamente hemos sido designadas para acompañarla. Barquichuelos que se dirigen a la orilla, seis jóvenes descalzos con pantalón azul, camisa blanca y faja encarnada, son los encargados de llevar la Virgen hasta el que la ha de conducir a la capital malagueña, el que revisitando una sencillez extraordinaria, presenta un aspecto magnífico, arcos verdes con flores, bombillas eléctricas y salvavidas, es el conjunto del Altar en el cual ha quedado instalada la imagen. Los hombres vuelven a remar mar adentro, hasta llegar a un buque movido a motor, el "San Francisco", de la matrícula de Motril, el cual es el encargado de remolcar aquella cáscara de nuez que en este momento está convertida en Altar. Nosotros, simultáneamente, embarcamos en otras pequeñas lanchas que nos conducen al "San Francisco", en el cual ya hemos quedado instalados. Todo está dispuesto: "Avante". Se ha dado la orden de marcha y la procesión da principio, para hacer su entrada en Málaga a las siete de la tarde. El mar, completamente tranquilo,

# La hora de la siesta

## HOJAS SUELTAS

En el verano de las humanas intenciones sucede otra tanto que en la canícula natural. La siesta es algo de lo que no se puede prescindir, pero siempre de acuerdo con las circunstancias.

La siesta no existe cuando del interés propio se trata; solo se concibe la siesta forzosa en las jornadas dedicadas al interés general. El aficionado a esta clase de siesta, cree que durmiendo mata la ocasión de hacer un bien al prójimo, sin pensar que no necesita sestear para tener siempre el corazón dormido a ciertas clases de sentimientos.

Muchos son los que duermen la siesta de su tremendo olvido. Para ellos, los "parvenu" de esta hora, no hay más descanso que ese adormecer la inteligencia y el corazón para no pensar ni sentir nada de lo pasado. Como si el hoy no fuera una consecuencia del ayer, como es también causa del mañana.

Bajo el sol de su bienestar son muchos los que duermen la siesta a costa de la vigilia de los demás. No hay peor sueño que el del olvido; debió aprovechar Dios uno de estos sueños, cuando mandó a su ángel matar a los primogénitos egipcios. ¡Quién sabe si el despertar de muchos de esos advenedizos al templo del dinero, no será a una vida que no sospechan, que les haga vivir despiertos hasta de noche! Yo me solazo viendo a esos hombres que ayer eran casi pordioseros y hoy nadan en la abundancia, mal disimular su origen de gusano adornados con lindas alas de mariposa. ¡Y aún hay quien los respeta y hasta quien, de la noche a la mañana, convierte al tío Fulano en Don Fulanito de tal!

Mucho me temo que esta "HOJA" de ocasión a algún lectorcito de los que me ocupan—aunque los hay que ni leer saben, aunque lleven eslográfica y comprenden el diario o el periódico—para dirigirme una carta, como antaño. Pero incluso de ellos quiero benevolencia. Que si los tales sestean, deben tener en cuenta que somos muchos más que ellos los que, en las horas de su olvido, prestamos servicio sin recompensa, haciendo lo imposible porque esa siesta suya no se vea interrumpida antes ni después de la hora justa; porque su fin llegará fatalmente.

Hago punto. He vencido mi hora de siesta.

ANDRES GALLARDO

## Premios a la Nupcialidad

La distribución de los Premios de Nupcialidad, establecidos por el Estado por Decreto de 29 de diciembre de 1948 y regulados por la Orden del Ministerio de Trabajo de 5 de mayo de 1949, se efectuará con arreglo a las condiciones de este concurso que la Caja Nacional de Subsidios Familiares convoca entre trabajadores de esta provincia que se propongan contraer matrimonio dentro del mes de octubre de 1950, con sujeción a las bases que la Caja Nacional tiene establecidas.

si bien con alguna bruma que a lo lejos nos impide divisar los encantos que el suele presentar; no obstante, pronto vemos en la playa de la que nos vamos alejando, Almayate, Benajarafe, Rincón de la Victoria, el de los célebres boquerones, que a estirilor, o sea, a nuestra derecha, vemos en una gran mancha plateada, la que constituye una vista marinera de las que muy difícilmente se podrían describir, a las personas que no han tenido la dicha de ver. Llevamos tres horas de marcha aproximadamente y ya estamos llegando. Con distintos rumbos, se aproximan las Virgenes de Motril, Fuengirola, Estepona, Marbella y muchas más. A nuestro frente, la Catedral, que se levanta majestuosa, espera la llegada de todas las Virgenes, y a nuestro lado, esperándonos a todos, el Guardacostas "Alcazar", junto a la Virgen de Marbella, que luce un soberbio manto.

Todos pasamos junto al "Alcazar" y con vivas a la Virgen del Carmen, queda hecho nuestro saludo a sus oficiales y marineros que se encuentran sobre cubierta. Nuestra Virgen, en su altar, se dirige a su puesto; ha de estar inmediatamente después del barquillo que conduce a la Virgen de Marbella; se aproximan el "Majestad", el "San Jacinto", el "Dos Hermanas" y así un número que se hace difícil de contar. De todas las que vamos viendo, nuestra Virgen y nuestro altar, sin ser lo

(Pasa a la pág. CUATRO)

DE LA FERIA VALENCIANA

# El apellido Gómez

Brindis: A Damaso, que tan alto ha puesto el pabellón del apellido común y a sus enervados partidarios, pluma en fístre.

Aparte esa nueva y óptima cosecha de triunfos, que en la rica ciudad del Turia han recogido Miguelito Baez y Aparicio, habría que destacar dos hechos esenciales, de esta tanda de novilladas que han constituido el cartel de la feria valenciana. Uno, el prestigio taurino de Toledo, cuna de grandes figuras de la fiesta brava, compitiendo ya con Córdoba, Madrid y aun Sevilla. Desde Marcial, "casi" toledano, oriundo de Ventas con Peña Aguilera, se han venido sucediendo los casos de espaldas afamadas, nacidos cerca de la ribera del Tago: Eduardo y Pablo Lalanda; Domingo Ortega, los talaveranos Emiliano de la Casa y Alfonso Galera; el nuevo y flamante "doctor" Pablito Lalanda; ese muchacho alto y espiado, de Alameda de la Sagra, que, cual nuevo Rey Fernando, ha conquistado a Sevilla: Pablo Lozano; Serranito; Damaso...

El otro hecho que vamos a anotar es ese de la importancia del apellido en todos los órdenes de la vida y en todas las profesiones. Hay apellidos toreros, como hay apellidos políticos, pictóricos o teatrales. Y es muy difícil destacar y triunfar en una cualquiera de las actividades, cuando se arrastra el lastre de un apellido que se halle en abierta contraposición a ese destino que cada cual se haya trazado, con arreglo a su vocación y sentimiento. Aparte sus espléndidas aptitudes de arte, afición y valor, en la carrera de Carlos Arruza—ponga por caso—el camino le hubiera resultado harto difícil y espinoso, de haberse hecho anunciar como Carlos Ruiz que es, en realidad, su apellido primero; y, así, los Bienvenida, Domínguez y el propio Domingo Ortega, que es Domingo López. Pero, es que Ortega—como Gómez, es apellido netamente torero. Gómez Ortega, eran José y Rafael "El Gallo", Ortega—de segundo apellido—el "Palero de Borox"; Ortega, también, Rafael, que vio la luz cerca de las Salinas, allá en la Isla de San Fernando. Y, Gómez... Aparte el coloso de Gómez y su hermano, Gómez era también El Estudiante; y este muchachote de rostro enjuto, parsimonioso y lento en su arte, que ha logrado levantar de sus asientos a la masa de espectadores, inclusive muchos de Gancha—apasionados del Títrí—que ha sacado a hombros por la puerta grande al torero toledano, junto con Miguel y con Julio. Dos orejas y rabo en su primer toro de la primera novillada; otras dos orejas en el quinto novillo. Ovaciones, vueltas... El círculo de arena, cuajado de sombreros, de flores y de prendas de vestir, amen de infinitas botas de buen vino, para calmar su sed y aliviar su entusiasmo y de bastantes esquisitas habanos, que Aparicio, Títrí y Damaso habrán saboreado horas más tarde, en el "hall" del hotel. Damaso Gómez, ha dado la nota más vibrante, por cuanto su triunfo clamoroso, fué logrado por el, encastillado en el centro de las dos figuras preminentes del momento actual, en un ambiente enrarecido de discusiones entre "aparicistas" y "títristas", que apenas dejaba un portillo abierto, para aclamar al torero de casa Enrique Vera. "Vini, Vidi, Venci".

También Damaso Gómez puede inscribir esa divisa en el palmarés de su cuadro artístico; luego, vio y venció, rehabilitando, de paso, el prestigio y la enjundia torera de un apellido que es el más propio. Se han corrido ya tres novilladas, cuando escribo estos renglones para "OFENSIVA"; y, sin embargo, en todo Valencia, no se habla de otra cosa; en la calle, en la tertulia del café de "Barrachina"; en todos los bares. La Imperial Ciudad, debe estar a estas horas de fiesta y hasta Zorobáver—la plaza con sabor a úrabe y oloros entremezclados de almizcle y te moruno—habrá llegado el eco de los vitores y de los jolés!, con

marcado acento levantino. Quisiera ver el reguero dicharachero de su tío—del tío Damaso—refiriendo a los clientes de su taller de sastrería, la proeza del sobrino en la plaza valenciana. Y oír los comentarios de Paco Muñoz, Inspector de Policía, aficionado a las ferias y no se cuantas cosas más, hablando, a gritos a sus contertulios del "suizo"... Pero, parece que me voy alejando del objeto fundamental de mi crónica, y voy a tratar de seguir hilvanando el hilo finísimo, ensartado en la monumental aguja de este caso valenciano. Decía anteriormente, que el Gómez, ha recobrado todo su pristino valor, un poco maltratado por tantos patronímicos advenedizos como hay y hoy dentro de la Fiesta Nacional. Y ese aboleto de mi castellano apellido, ha sido firmado, primero, por Damaso Gómez, con una tanda de redondos electrizantes, cuyas chispas semejaban rayos de luz vivísima, precursores de tormenta y, más tarde, en su segundo novillo, rubricados—¡y de que forma!—por unos escalofríos naturales, rematando con pasas de pecho, imposibles de copiar o superar. Estas firma y rubrica del de Toledo, no podrían ser falsificadas por nadie jamás, ya que tienen unos rasgos firmes, acusados y, tan únicos, que resultan inimitables, máxime cuando la raya final está trazada con acero toledano, que es, también, único en el mundo. La tormenta, pues, se produjo a continuación. Tormenta de pasiones exaltadas; torrente de aplausos y vendaval de palmas, hasta que, ne yo, sino el público, puso punto a este capítulo, alzando en hombros a su nuevo ídolo triunfador y llevándolo así por las calles, aromadas de azahar, hasta el mismo hotel. No queriendo alterar su calma bien ganada después de la dura brecha, me abstengo de irrumpir en su habitación para felicitar a él y a su emocionada progenitor, a la par que agradecerles la reivindicación de un apellido que yo también ostento, todo lo cual hago desde estas columnas de "OFENSIVA", a través de las que lanzo, así mismo, el postor jolés de admiración a este moderno Cid Campeador de la andante taurería que, no ha mucho todavía, jugaba al toro con otros muchachos, allá por la Puerta de Bisagras...

JOSE L. GOMEZ

## Cine

JUEGO DE PASIONES (Las Palmeras).

Producción norteamericana, interpretada por Esther Williams, Van Johnson y Lauritz Melchior.

Una vez planteado el tema, ya se conoce el desarrollo y el desenlace. En esta clase de películas, en que el suceso es un constante tópico, el director debe rodearse de otros valores que le permitan lograr un fácil entretenimiento. Aquí se ha elegido un primer término la pericia nautarona de Esther Williams, cuya rítmica precisión armoniza con la música de fondo. Lauritz Melchior contribuye con su magnífica voz hacer más pasable la levedad del argumento. Sin la aportación de estos dos actores y la simpatía con que Van Johnson se desenvuelve, "Juego de pasiones" no hubiera tenido existencia posible. El técnico discreto.

EL RELOJ ASESINO (Garcés)

Producción norteamericana, dirigida por John Farrow e interpretada por Ray Milland y Charles Laughton.

El género policíaco, que tanto gusta de repetir sus temas, ha encontrado en "El reloj asesino" muchas facetas de originalidad. Aun cuando desde el principio se sabe quién es el culpable, la tensión va en constante aumento, y es interesante ver cómo se va estrechando poco a poco el círculo de la justicia hasta que llega el momento en que el criminal queda prendido en sus propias redes. La cinta tiene una buena dosis de intensidad, que es merito combinado de guionista y director. La interpretación es magnífica, destacando Charles Laughton y Ray Milland, por este orden de méritos. En conjunto, una película de factura excelente.

OPIO (ALEGRIA)

Producción norteamericana, dirigida por Robert Stevenson e interpretada por Dick Powell y Signe Hasso.

Las actividades combinadas de diversos países para reprimir el contrabando internacional del opio. Por el procedimiento seguido en su realización, la película se hermana con "La casa de la calle 92", "13, rue Madeleine" y otras que ya conocemos. Estas producciones tienen un carácter de cosas vividas, pero adolecen de un inconveniente: las explicaciones. En "Opio" la voz en "off" se hace harto viciosa, hasta el extremo de adormecer el ritmo en multitud de escenas. Sin embargo, se ha dado al aspecto documental la suficiente importancia

## Cotización en los mercados ganaderos

MEDINA DEL CAMPO.—El mercado de ganados celebrado en esta localidad estuvo en consonancia con el del domingo anterior, aunque las ventas en las diferentes clases de ganado han sido mayores. Los precios se mantuvieron firmes para el ganado vacuno y con ligera tendencia al alza en el lanar y cerda. En ganado mular y caballar, las ventas fueron casi nulas debido al escaso número de ejemplares presentados a la venta. En ganado lanar fueron vendidas unas 5.031 cabezas, pagándose a 285 y 320 pesetas las ovejas finas para vida; a 225 y 250 las corderas; a 230 y 250 los corderos, y a 200 las ovejas para carne. En ganado vacuno fueron vendidos treinta y nueve ejemplares, pagándose el ganado de labor de 14 a

18.000 pesetas la pareja de bueyes; 6.500 a 9.000 la pareja de vacas; hasta 3.000 pesetas ejemplar las terneras. En ganado de aptitud lechera vacas se vendieron de 6 a 5.750 pesetas; hasta 4.000 las terneras; a 180 pesetas kilo en canal el vacuno para carne, y a 12,75 pesetas kilo en los novillos. En ganado de cerda, fueron vendidas 184 cabezas, vendiéndose los cerdos blancos de siete semanas a 275 y 300 pesetas; a 175 y 200 los negros de igual tiempo; a 310 y 320 los blancos y negros de tres meses, hasta 800 pesetas los cerdos de...

SANTANDER.—El ambiente de los mercados de ganados celebrados en esta semana, la animación ha sido regular con poca concurrencia de ganaderos y compradores. Los precios mantuvieron firmes con relación a mercados de semanas anteriores, pagándose en Saron y Solares por ejemplares buenos de vacas de leche de 9 y 10.000 pesetas. En ambos mercados se hicieron bastantes ventas de ejemplares de tipo corriente, cobijándose esta clase de ganado entre 6,5 y 7.000 pesetas. En ganado de raza que en mercados anteriores estuvo licitado, en éste las ventas fueron escasas.

## Repartos de Cupos FORZOSOS DE CEREALES

Para general conocimiento, la Junta Provincial de Distribución de Cupos, comunica a todos los agricultores de la provincia que están siendo enviados los repartos a los términos municipales para su distribución entre los diferentes cultivadores y que una vez aprobados por esta Junta, deberán estar expuestas las listas en el Ayuntamiento durante un plazo de ocho días, al cabo de los cuales serán firmes.

Si algún agricultor considera el cupo forzoso que se le ha señalado no corresponde a una distribución equitativa del cupo global fijado al municipio, podrá enviar la oportuna reclamación a la Junta Provincial a través de la Jefatura Provincial del Servicio Nacional del Trigo, pero siempre por escrito dentro de los ocho días que estén expuestas las listas del reparto, no admitiéndose otras reclamaciones que no sean las señaladas en la Circular 746 de la Comisaría General de Abastecimientos y Transportes, publicada en el "Boletín Oficial del Estado" número 174, de fecha 23 de junio del año en curso, y "Boletines Oficiales" de la provincia núms. 79, 80, 81, 82, 83, 84, 85 y 86, de fecha 3, 5, 7, 10, 12, 14, 17 y 19 de julio pasado, y dentro del plazo establecido.

para que no decaiga el interés. Buena interpretación, en particular de Dick Powell y la actriz china Maylia. Eduardo LA RICA

## ¿Málaga o Cuenca

(Viene de la PAG. TERCERA)

más lujoso, si es el más bonito. A juicio le sigue el "Sebastián de Cuenca". Las cubiertas de todos los buques son invisibles. Se han convertido en una masa humana, que en su mayoría no pueden seguir los gritos de la Virgen! La bocana del puerto también una muralla viviente. Las renas de todos los buques que empiezan a funcionar, los cohetes que vientan y crujen en las alturas y campanas sin cesar volteam, dan la señal de que la Patrona de Málaga se dirige a la bocana del puerto.

Viene tocada con un rico mantel rodeada de flores por todas partes además de un gran dosel verde que da un realce espectacular. Se han decidido las aguas y todos nos acercamos a tierra; pasamos frente al que tribuna de las autoridades, es las que se encontraba, además de malagueñas, el Excmo. y Rvdmo. Sr. Arzobispo de Granada, llegado presuntamente para asistir a este desfile de las sirenas, en este momento, vuelven locos, especialmente las "San Pedro" y "Cabo Roche", que atronadoras. Esto nos hace elegir momento en que estábamos a distancia posible de salvar, para saltar a tierra antes de lo que yo pensaba. "No manera de andar por Carretería", yo a los que me acompañaban. Materialmente se hacía imposible atravesar la zona portuaria que yo pisaba pero que no veía, porque en aquel momento me encontraba virtualmente la Fuensanta, viendo llegar el "San Cristo de Priego, la Virgen de Balle y tantas otras". Por fin pude llegar frente a un magnífico Altar que muy comentado por el extraordinario gusto con que había sido levantado por la Cofradía de la Expiración, aquí, "Cuenca otra vez"; yo estaba entonces en la Explanada de Sánchez; yo veía aquel Altar y me ratificaba en que no hay posibilidad de perderlo, a la vista de aquel tan extraordinario que Málaga había levantado.

Poco después empezaba el desfile por las calles de la ciudad, el cual vería al puerto para que cada una de las Virgenes embarcara con destino a sus lugares de procedencia. Al pasar la de Málaga, fué donde el hombre a la Virgen tuvo su magnífico color desbordándose el entusiasmo de la multitud; yo lo presenciaba todo, emocionado; yo le pedía algo a aquella Virgen, pero no estaba en Málaga, camino de San Antón. Pueden ser orgullosos todos aquellos que de modo o de otro han intervenido en la organización de este acto, porque lo grandioso y lo bello estuvo en la denada tranquilidad en todo momento, andaluz de nacimiento, al darle por ese triunfo apoteósico, cito por tenerlo bien merecido al celentísimo y Rvdmo. Sr. Obispo, Inocencio Rodríguez, autoridades, misiones y pueblo de Cuenca, que su esfuerzo supieron, al coronar Nuestra Señora de la Luz, llevar el bellón conquense, en este aspecto, una altura incommensurable.

CESAR HUERTA STERN. Abogado. C. de la Barca, 12-14. Tel. 276-Cuenca

FLORENTINO Castro Alons

OCULISTA. Consulta: de 11 a 1 y de 5 a 8. Cervantes, 15, 2.º - Cuenca

# ¡AGRICULTORES! ¡INDUSTRIALES!

## Sin desembolso inmediato podéis adquirir toda clase de

### maquinaria y útiles para

# PRODUCIR MAS Y MEJOR

## LAS MARCAS Y MODELOS PREFERIDOS,

### tanto nacionales como extranjeros

# A PRECIOS NORMALES

### Informarse, sin compromiso, en:

# EXPLOTACIONES INDUSTRIALES Y AGRICOLAS, S. A.

## Villanueva, 14 (Esquina a Serrano) MADRID

(2)

Publicidad: LOS TIROLENSES, S. A. - Madrid

**COMERCIALES, EMPLEADOS DE COMERCIO**  
ENSEÑANZA PRACTICA DE CONTABILIDAD POR PARTIDA DOBLE desde 1.º de septiembre, a las ocho de la noche, en el Liceo Severo Catalina. (Fermín Caballero, 17)

**Véndese** en término Pinarejo, treinta fanegas tierra labor, susceptible regadío, setecientas olivas producción plena, una casa mejor sitio capaz labor. Dirigirse FRANCISCO SAIZ TORIJA.—Pinarejo (Cuenca).

# DEPORTES

## El día 17 del mes actual comienza la Vuelta Ciclista a España

### Itinerarios definitivos de las 24 etapas

#### EL TOTAL DE PREMIOS ASCIENDE A 220.000 PESETAS

En los días 17 del mes actual al 10 de septiembre se celebrará la IX vuelta ciclista a España, organizada por la Unión Velocipédica Española en colaboración con el diario "ya". Consta la prueba de las 24 etapas siguientes:

#### ETAPAS

- 1, 17 de agosto, Madrid-Valladolid, 190 kilómetros;
- 2, 18 de agosto, Valladolid-León, 133 kilómetros;
- 3, 19 de agosto, León-Gijón, 145 kilómetros;
- 4, 20 de agosto, Gijón-Santander, 193 kilómetros;
- 5, 20 de agosto, Santander-Torrelavega, 75 kilómetros;
- 6, 21 de agosto, Torrelavega-Bilbao, 177 kilómetros;
- 7, 22 de agosto, Bilbao-Iruñ, 240 kilómetros; día 23 de agosto, descanso.
- 8, 24 de agosto, Iruñ-Pamplona, 109 kilómetros;
- 9, 25 de agosto, Pamplona-Zaragoza, 176 kilómetros;
- 10, 26 de agosto, Zaragoza-Lérida, 144 kilómetros;
- 11, 27 de agosto, Lérida-Barcelona, 162 kilómetros; día 28, descanso.
- 12, 29 de agosto, Barcelona-Tarragona, 150 kilómetros;
- 13, 30 de agosto, Tarragona-Castellón, 130 kilómetros;
- 14, 31 de agosto, Castellón-Valencia (contra reloj), 65 kilómetros;
- 15, 1 de septiembre, Valencia-Murcia, 265 kilómetros;
- 16, 2 de septiembre, Murcia-Lorca, 117 kilómetros;
- 17, 3 de septiembre, Lorca-Granada, 222 kilómetros;
- 18, 4 de septiembre, Granada-Málaga, 183 kilómetros; día 5 de septiembre, descanso.
- 19, 6 de septiembre, Málaga-Cádiz, 208 kilómetros;
- 20, 7 de septiembre, Cádiz-Jerez (contra reloj), 56 kilómetros;
- 21, 7 de septiembre, Jerez-Sevilla, 100 kilómetros;
- 22, 8 de septiembre, Sevilla-Mérida, 200 kilómetros;
- 23, 9 de septiembre, Mérida-Talavera, 228 kilómetros;
- 24, 10 de septiembre, Talavera-Madrid, 117 kilómetros.

El total de kilómetros recorridos de esta IX Vuelta Ciclista a España es de 3.924 kilómetros.

#### CONTROLES

Los controles de aprovisionamiento han sido establecidos en las siguientes poblaciones:

- 4 etapa, Llanes; 6, Ampuero; 7, Victoria; 17, Baza; 18, Algeciras; 22, Los Santos; 23, Trujillo.

#### PREMIO DE LA MONTAÑA

Los puertos puntuables para el gran premio de la montaña, son:

- 1 etapa, Puerto de los Leones; 5, Puerto de Castillo Pedros; 6, Puerto de Alisas; 7, Puerto de Ruquiosa; 7, Puerto de Elgueta; 7, Puerto de Azcarate; 8, Puerto de Velate; 12, Puerto de Lilla; 16, Puerto de Espuna.

#### PREMIOS

Los premios establecidos para esta IX Vuelta Ciclista a España son: 1, 50.000 pesetas; 2, 25.000; 3, 15.000; 4, 10.000; 5, 8.000; 6, 7.000; 7, 6.000; 8, 5.000; 9, 4.500; 10, 4.000; 11, 3.500; 12, 3.000; 13, 2.500; 14 a 18, 2.000; 19 a 23, 1.500; y 24 y 25, 1.000 pesetas.

El vencedor de cada una de las etapas se adjudicará un premio de 500 pesetas; el segundo, 400, y el tercero, de 300 pesetas.

Los premios de la montaña son: 1, 5.000 pesetas; 2, 3.000, y 3, 1.000 pesetas.

El total de premios de esta prueba asciende a 220.000 pesetas.

#### UN EQUIPO NACIONAL EN LA VUELTA A ESPAÑA

Por primera vez un equipo español participará en la Vuelta Ciclista a España "Un equipo", hemos dicho y no corredores aislados. El grupo lo formarán los siguientes ases: Antonio Gelabert, campeón actual de

España; Dalmacio Langarica, ganador de la Vuelta en 1940; Bernardo Ruiz, vencedor en 1948; Emilio Rodríguez, varias veces segundo; Manolo Rodríguez y Víctor Ruiz.

Con ellos se intentará dar la batalla a los equipos extranjeros que participan en la prueba, próxima a comenzar.

## Entrega de trofeos por la Comarcal de Fútbol

El pasado jueves, día 3 de los corrientes, en la secretaría del Círculo de la Constancia, tuvo lugar la entrega de los trofeos ganados en la última temporada a los clubs Obreros Púnicos, de Cuenca, Deportivo de Triana, de Tresjuncos y Deportivo Valverde.

Bajo la presidencia del de la Comarcal, se reunieron los representantes de los clubs modestos, junto con algunos jugadores e hinchas de los premiados. El presidente de la Comarcal hizo entrega a D. Ricardo Aliue y señor alcalde de Tresjuncos, de las copas de campeones ganadas por sus equipos, y al representante de Valverde la copa llamada "Trofeo de la Deportividad", supremo galardón con que se premia una conducta ejemplar.

Por el presidente de la Comarcal fueron pronunciadas unas palabras de estímulo para los clubs que vienen luchando con tantas adversidades y penurias pero que no dejan en su empeño de contribuir con su labor callada y siempre tan ingrata en favor de la cantera local, para servir de vivero a nuestro club de categoría nacional y también para que en un futuro, lo más próximo posible, fuera de Cuenca se empiece a ver que tenemos clubs y jugadores dignos de figurar entre los mejores de España. El Sr. Antonio pide a los representantes y jugadores reunidos una labor cada día más decidida en pro del deporte provincial, así como una ayuda desinteresada a la Federación encargada de velar por sus intereses, pero que sin ellos no podría alcanzar la categoría que todos deseamos.

Los representantes de los clubs premiados—en el caso reseñado por sus presidentes—con unanimidad y reanunciando entre ellos la más grata armonía, ofrecen seguir por los derroteros que han venido observando, a la vez que como clubs cuencanos se interesan por la solución rápida de los problemas que amenazan de muerte a la Balompédica y ofrecen todos sus jugadores para si hacen falta, contribuir en la medida de sus fuerzas a la formación de un equipo conquense cien por cien. Insisten en que si tanto venimos tratando de la cantera local, no debemos descuidarla por más tiempo, ya que a los casos de Antofito, Yonote y Picazo, se debe añadir que el extremo derecho del Castilla F. de J. ha fichado por el Rayo, de Madrid; tras Olvido andan decididos el Maestranza de Albacete y el Calatayud, así como Chaparro, que estando en Avila, es posible que firme por el club de aquella capital.

Sin necesidad de hablar de sus propios jugadores, tan conocidos de nuestro público y técnicos, los representantes de los clubs regionales presentes en la Constancia hablan de la magnífica forma en que se encuentran los jugadores de Mota del Cuervo y uno de Tarancón, grandes promesas que pueden engrasar las filas de nuestros equipos si continuamos dejando "que se hagan".

El Sr. alcalde de Tresjuncos insiste una y otra vez en la necesidad del club de Cuenca de fichar jugadores de la provincia sin incurrir en pesimismo que no conduzcan a que esperand meses y meses a que un jugador se haga. Llegue un patrón de pesca forastero y se lo encuntran hecho... Se propone por unanimidad—entre los unánimes pueden apuntarnos a

# Opiniones sobre el Campeonato del Mundo

## "No hubo rencillas entre los jugadores"

### «Todos nos llevábamos muy bien,» dice Acuña

El guardameta Acuña, inédito en el Brasil, ha hecho a "Orestes" unas manifestaciones para "La Voz de Galicia" que, por su interés, reproducimos a continuación:

"Juan Acuña, el guardameta internacional del Real Club Deportivo, llegó a La Coruña. Desde Madrid hizo el viaje en avión hasta Santiago de Compostela, donde aterrizó a la una para inmediatamente dirigirse a La Coruña. Y aquí está ya frente al cronista. Magnífico aspecto el de Acuña. Tostado por el sol, fuerte, sano... Pero reservado. Muy reservado. Teme al periodista, porque se teme a él mismo. Es el temor a decir cosas que no debiera decir, sujetos los seleccionados—apenemos—a rígidas consignas de "punto en boca"... De todos modos, buenos frente a Acuña en una acogedora salita de su domicilio. Y charlamos. Damos como empezamos la conversación y lo hacemos refiriéndonos al récord aéreo que ha establecido, cuando en menos de cuarenta y ocho horas ha hecho el recorrido Rio Janeiro-Madrid-La Coruña.

—Efectivamente—nos dice—: A media tarde del sábado aun estábamos en el Brasil y ya yes: Aquí estaba a las tres de la tarde del lunes.

—No puede negarlo que tienes muchas horas de vuelo...

—Bastantes. Y es maravilloso!

—¿Cómo es Rio Janeiro?

—Desde el aire, precioso, de ensueño, especialmente por la noche.

—¿Y en tierra?

—Sigue siendo estupendo.

—¿Saliste alguna vez de allí?

—Ninguna. Todo el Campeonato lo pase en Rio. Es decir: Una vez fui con los demás a Bangú, a unos 15 kilómetros de Rio. Jugué allí un partido de entrenamiento defendiendo la meta del Bangú contra nuestro equipo nacional.

—¿Estuviste bien?

—Me citaron como el mejor de los veintidós y el seleccionador me felicitó cariñosamente al final.

—¿Cuándo fué eso?

—Antes del partido contra Suecia.

—Te hizo suponer aquello que, por fin, jugarías un partido en el Campeonato?

—Me hubiera gustado mucho, como a todos los que no jugaron, por eso de poder haber participado en el Torneo.

—¿Gustándole al seleccionador...

—¿Ese que no decidía él las alineaciones?

—¿Cómo te voy a contestar a eso? A mi nunca se me ocurrió, en ningún momento, pensar lo contrario.

—A los suplentes, ¿os sirvió para la obtención del carnet estos partidos de Rio?

—En primer lugar, allí fuimos veintidós jugadores todos amigos, compañeros y titulares.

—nosotros—por los directivos presentes, que la Federación celebrará unos cursos de capacitación de los árbitros locales, llegando incluso al retiro de algunos que apuntan por las condiciones... para énteres.

En un céntrico establecimiento y con los trofeos ganados, se brindó con riquísima horchata, más propia del tiempo—y de los clubs modestísimos—en vez de con el típico champán, por los éxitos del futuro campeonato en el que intervendrá un equipo en representación de Minglanilla.

Por nuestra parte añadiremos que el acto revistió caracteres de verdadera amistad y camaradería, reinando una cordialidad que ya quisiera para sí el club—el pobre club—de categoría nacional. Las palabras oídas sobre la cantera local nos parecieron un acierto y que los socios, directivos y simpatizantes del club de la Avenida de José Antonio debían tomar nota de la labor de unos clubs con mucho menos activo y mucho más pasivo que, pese a ello, forte que forte, año tras año llevan a cabo actividades deportivas que son para ellos la ruina pero en la que no se separan tras el logro de dar a Cuenca lo que Cuenca no quiere apreciar y mucho menos agradecer.

¡Bien por nuestros clubs ultramodernos!... Y gracias por la horchata.

## Trofimo Alvarez Maribona OCULISTA

Pasará consulta en Cuenca este verano desde el día 5 de Julio, en Avenida de José Antonio, 49-2.º

—¿Con iguales primas?

—Todos igual. Sin salir de España, ya que me has hablado del carnet—que ya poseo—, tres partidos como suplentes equivalen a uno jugado; fuera de España, basta con dos. Pero repito que allí éramos todos titulares.

—¿Recibíais también el mismo trato?

—Naturalmente.

—¿No había distinciones?

—Acuña insiste en que no, en la igualdad de todos, en la camaradería y en la amistad.

—De todos los equipos—añade— puedes asegurar que el español era el más unido con un afecto común.

—¿No hubo, pues, rencillas?

—Sé por dónde vas. Acabo de enterarme en Madrid de ciertos absurdos rumores. Que si Hernández, que si yo... Precisamente Hernández y yo mantenemos una cordialísima y entrañable amistad. Y precisamente, cuando que lo digas muy alto, era yo el jugador más querido por todos los del equipo. No me preguntes por qué, porque no sabría contestarte. Pero esa es la verdad. Me trataron todos cariñosamente y dándome muestras de un afecto especial del que guardo un grandísimo recuerdo. Cuando, en la temporada próxima, vengan por aquí todos ellos, puedes preguntárselos.

—¿Con quién compartiste las habitaciones?

—En El Escorial, con Silva, en Rio, con Alonso. En Corcovado, con Zorra y Panizo. Después, otra vez en Rio, con Molowny y Antúnez. Y di ésto: Esas cosas de las que se ha hablado, son cosas de hablar por hablar. Y, desde luego, falsas.

—Me alegro, créeme. Y suponía que todo eran malintencionados rumores. Y, hablando de otra cosa: ¿Esperas volver al equipo nacional?

—¿Cómo? Para ello pondré todo mi esfuerzo.

—¿No estás, pues, desalentado?

—De ninguna manera.

—¿Gaiña ha hecho unas declaraciones en las que parece decepcionado y dice, por lo menos, alguna cosilla...

—Gaiña es Gaiña: Un fenómeno. Yo no soy una figura como él.

—Situémonos en Rio Janeiro, en pleno Campeonato. ¿El mejor partido que viste?

—Sin duda alguna, el España-Incia terra.

—¿Es mejor Uruguay que Brasil?

—No lo creo así. Brasil es un equipo fenomenal, y con un trio central de ataque—Zizinho, Ademir y Jair—y unos medios volantes de maravilla.

—¿Por qué ganó Uruguay la final?

—Porque los uruguayos lo pusieron todo en el partido.

—¿El mejor jugador, a tu juicio?

—El extremo izquierdo inglés Finney: algo colosal. Luego, el uruguayo Giegia, velocísimo, y el también inglés Manthousis, a pesar de su edad. De nuestro equipo, di que Alonso realizó grandes partidos durante todo el torneo.

—¿Y de los guardametas?

—Para mi gusto, el inglés Williams sobre todos. Maspoli y Barbosa son muy buenos.

—¿Cómo es la afición brasileña?

—Muy apasionada por su equipo.

—¿Y el estadio?

—No es un estadio. Por ahora, es solo campo de fútbol aunque imponente, eso sí.

—¿Tus relaciones con Fizaquirre y Ramallet?

—Ya te he dicho que todos nos llevábamos muy bien. Jugaban ellos? Pues, yo, encantado. Con Ramallet cambié impresiones, me contesté a algunas preguntas que me hizo, le deseé suerte y era sincero. Lo primero era el equipo y deseábamos el éxito de los jugadores verdaderamente, porque le sería también el del equipo y el de España. Y el nuestro propio, solo considerándolo ya en el aspecto de beneficios, ¿comprendes?

—¿Y con los suecos, en el mismo hotel?

—Estupendamente. El último día que estuvimos juntos, ellos dieron un huera desde su mesa por España y nosotros contestamos con otro. Todo ha sido espléndido, créeme.

—¿Y, va a jugar qué país la renovación de tu contrato?

—Que me quedo un año y que lo jugaré.

—¿Y después?

—¿Después? Ya veremos.

## Asamblea general de la Balompédica

### ella, depende la vida de nuestro Club

Faltan muy pocas horas, lector, para sepamos si en la temporada que se inicia existirá o no futbol en Cuenca. Doloroso pero es realidad.

Atravesamos unos momentos cruciales, decisivos, para el futbol conquense. Se puede observar en cualquier sesión en cualquier reunión, donde se hable de futbol. Los aficionados salvo raras excepciones dejan reflejar estado de ánimo por temer la posible retirada del conjunto de la competición nacional. Ciertos directivos, con su gran voluntad, dan soluciones, se reúnen, charlan, pero nada conduce a nada. Todo tiene como meta la cinta económica y ante ella hay que rendirse.

El tiempo apremia—no en balde estamos tachando días del mes de agosto—y el futbol continúa igual o peor. Los equipos se preparan, más bien o mal, pero intentan formar su conjunto. A nosotros esa cinta, digo, se llama económica, nos cierra el oído y si "alguien" no la levanta cerramos las puertas de la Fuensanta a Competición.

Pero todavía estamos a tiempo. Que terreno y bastante para el sprint que aclararía la situación actual. Haría, como digo, con que "alguien" levantara la cinta de salida, la económica. De eso es, principalmente, de lo que tratará la asamblea general que se celebra hoy y a las doce y media han acordado los directivos balompédicos. En ella y dada la gran importancia de la misma dan cita a todos los socios de la clase de aficionados. Allí os esperan, lectores, para entre todos dar a ese, bueno o malo, pero simpatizado club de Cuenca o, por el contrario, para desde hoy dedicarle un adiós recuerdo. Que eso no ocurra. XOTOX

## 20 años menos en 15 minutos!



## INTE RAPIDO PARA EL CABELLO

—CARASA—

## Expropiados del Pantano

Argéntisimo (Para entrar barbecheando y hasta sembrando en parte).

Se venden fincas contra entrega derecho a cobrar las hijas valoradas de fincas expropiadas. Son tres labores; dos tienen, cada una, unas 250 fanegas y otra, unas 350 fanegas. Entre todas se pueden regar 50 a 60 fanegas. Distan de Cuenca diez kilómetros. Precio: 100.000 pesetas por las tres. (Por labores, en la parte proporcional correspondiente). Razón en esta imprenta.

# Donde el 42,5 por 100 gana al 57,5

Leopoldo III se va. Primero, se acumuló sobre él un sinnúmero de calumnias; se hizo dudar, tergiversando los hechos, que él era un mundo de desertores y de gentes "ilustres" que faltaban a su deber, este Rey había cumplido ricamente lo que la Constitución de su país le imponía: tomar el mando supremo del Ejército y correr su suerte. Pareció increíble, pero así es; los brazos se abrieron de par en par para recibir a las familias reales que habían pasado confortablemente alojadas de sus puertos las horas trágicas de la guerra, y se cerraron, en cambio, las puertas para este hombre cuyo "error" había consistido en tomar en serio su papel, en no creer que el estar a la cabeza de un pueblo es un simple pretexto para organizarse una vida fácil.

Pero el tiempo y la prudencia de Leopoldo III mostraron al mundo que sí, en efecto, una parte del pueblo belga había caído en la trampa que le tendían gentes, instituciones y propagandas de la más variada especie—todas ellas poco dignas de fiar—, la mayoría de los belgas estaban con él, convencidos de que había cumplido con su obligación, seguros de su vuelta al país era consustancial con la buena marcha de este. El mismo rey se señaló un marcado de seguridad en el plebiscito que había de decidir su suerte. No volver, dijo, con menos del 55 por ciento de los votos favorables. Y la marca se lo dio y aun se superó. Fueron el 57,5 por ciento de los votos emitidos, los que dijeron sí al regreso del monarca.

El lector sabe, en líneas generales, lo ocurrido desde entonces: cabideos, coacciones, iras y venias de Bruselas a la residencia cinebrina de Leopoldo, y, al final, el regreso del rey y el desmoronamiento de la tramoya socialcomunista: huelgas, manifestaciones, sabotajes, atentados... Toda la gama de esa caja de los trucos que las hordas marxistas saben escribir frente a los Poderes debiles. No había opción, se ha dicho: o el acuerdo (el acuerdo para la abdicación, se entiende), o el estado de guerra. Y, naturalmente, se le ha dado a lo primero.

Naturalmente, decimos, porque para la estrecha mortalidad de un demócrata el estado de guerra es siempre un atentado a la libertad ciudadana. Poco importa, sin embargo, que la libertad ciudadana sea atropellada, como en este caso, por la voluntad de los menos. Poco importa que el 42,5 por 100 de los votantes se imponga por la violencia a la voluntad del porcentual 57,5. La ley marcial no se proclamara entre

otras razones porque ya está proclamada por los socialistas, aunque otra cosa crean esos sedicentes liberales y aun no pocos de los llamados demócratas cristianos, en cuya cuenta habrá que cargar quizá—y a la de quién, si no, puesto que los otros dos grandes partidos belgas militaban de siempre en el más fervoroso antileopoldismo—este pastel de la abdicación, que quizá abre, a cambio de unas horas de euforia muchos días de luto para el noble pueblo de Bélgica, al que no hemos de identificar, evidentemente, con el rejole señor Spankel con sus hordas socialistas, "compañeros de viaje" allá como en toda la redondez de la tierra, sin perjuicio de ponerse hipócritamente a hablarlos del increíble discurso de Mr. Attlee, el pasado domingo, la mano entrecubierta ante los ojos, pseudo horrorizado por la contemplación de las depredaciones del comunismo en marcha.

## La asombrosa aventura de Luz del Fuego domadora de prejuicios y de serpientes

### Bailarina fracasada, como escritora hizo el ambiente sin quererlo a la ola existencialista que llegó a Rio Janeiro

El cuerpo era deslumbrante de las America surgió un día, envuelto en serpientes vivas en el patio del Teatro Municipal, de Rio de Janeiro.

Constituyó la nota senarional, dada por Luz del Fuego, la mujer coronada de las serpientes, la Venus insensible al amor, la estatua de carne que adoraba al sol y extendía su cuerpo moroso sobre las escarpaduras cubiertas de musgo, que adornan junto al mar la fabulosa Avenida de Niemeyer.

Luz del Fuego es casi una leyenda. Se habla de ella como quien cuenta historias de la Atlántida, como si ella viviese en un mundo diferente del nuestro, creado con retiques de Edgar Rice Burroughs, por la ardiente imaginación de Pierre, Benoit.

Su aparición en el Teatro Municipal, electrizó a todos los circunstantes; Emudecieron las orquestas, se paralizaron los que bailaban; se petrificaron los acomodadores y hasta la luz de los candelabros pareció aumentar de intensidad. Se hizo un vacío en medio de la sala, cuando la bailarina, envuelta en serpientes, comenzó a bailar.

¿Qué baile era el suyo? ¿Una remi-

## Se celebró el Centenario de la Compañía Transatlántica

### Presidieron los actos los Ministros de Asuntos Exteriores, Justicia e Industria y Comercio

Santander.—En el buque "Magallanes" se ha celebrado un acto en conmemoración del centenario de la Compañía Transatlántica y en memoria del primer Marqués de Comillas, D. Antonio López. En la cubierta del trasatlántico esperaban a los ministros de Asuntos Exteriores, Justicia e Industria y Comercio, el presidente y administrador de la Compañía, Conde de Ruisenada, con los consejeros de la misma.

En el comedor del buque se sirvió una comida de gala, en cuya presidencia se sentó el Conde de Ruisenada y los ministros con sus esposas. Al final de la comida el Conde de Ruisenada y el ministro de Industria y Comercio pronunciaron discursos.—Cifra.

# UNA REVOLUCION EN LA GUERRA NAVAL Y AEREA

El problema de la lucha contra los submarinos ha ocupado y ocupa un lugar de enorme importancia.

En la primavera de 1943, la marina alemana emprendió, febrilmente, investigaciones para hacer frente a la nueva iniciativa de los aliados. Se imponía un problema de manera imperiosa, siendo necesario adoptar una nueva táctica que sustituyera al ataque en sumersión por un ataque de superficie.

Solo en 1945, poco antes de la derrota, el almirante Doentz registró un resultado satisfactorio: El nuevo tipo de submarino alemán "XXY U-Boat" terminado en marzo, podía cubrir la distancia entre Alemania y el Japon sin que le fuera necesario salir ni una vez a la superficie. La capitulación no les permitió utilizar esta nueva arma, pero los soviets, después del armisticio, se apresuraron a trasladar a Rusia los astilleros, materiales y técnicos alemanes especializados, y los americanos e ingleses se vieron obligados a entablar una nueva batalla en los laboratorios.

El submarino inglés "The Alliance" efectuó, durante un tiempo que constituyó un riguroso secreto, una misión de resistencia, estando dotado para dicho experimento del "Schorkal", aparato que les permite "respirar" gracias a una "chimenea" telescópica, sin ser obligado a salir a la superficie. También un submarino francés, el "2.518", hizo un experimento análogo en marzo de 1948, manteniéndose nueve días bajo el agua. A los periodistas que acudieron a entrevistarse a los marineros ingleses, les facilitaron detalladamente su extraña vida bajo el agua, donde la noche era igual que el día y la temperatura se hallaba estacionada entre los 20 y los 30 grados.

Situado ante el hecho de que Moscú contaba con el auxilio de los técnicos alemanes, esforzándose por crear una poderosa escuadra de submarinos, los americanos y los ingleses propusieron darles la réplica: Ricos en especialistas y recursos para experimentos, los Estados Unidos han dado pruebas de una gran tenacidad en este terreno.

Mientras que los soviets guardan absoluto silencio, como es su costumbre, acerca de sus fuerzas submarinas, los americanos no ocultan la importancia de los resultados a que han llegado. A pesar de su discreción, el almirante Denfeld, jefe de los Servicios de las Operaciones Navales de los Estados Unidos, ha declarado recientemente que nuevas medidas de protección, absolutamente inéditas, les permitirán luchar con éxito contra los submarinos ultramodernos. Los resultados de sus maniobras navales confirman, según los comentarios publicados, esta optimista comprobación.

En cuanto a los submarinos americanos, sobrepasa con mucho a lo que podría haber concebido la imaginación de un Julio Verne o de un Wells. El almirante Ramsay ya ha hablado de submarinos provistos de rampas de lan-

zamiento de proyectiles guiados, cesores de las "V-2", dirigidos por dr. Igualmente, la prensa americana ha hablado del casi fantástico experimento hecho con un modelo de avión capaz de transformarse en una especie de submarino que puede permanecer largo tiempo debajo del agua. A. I.

## Tres vascos en China comunista

### Dos eran misioneros y otro comunista

Acaban de llegar a España dos misioneros guipuzcoanos procedentes de China. Hace ya más de un año estos señores fueron sorprendidos en su misión por la avalancha comunista. punto fueron presentados al comandante comunista chino del sector. Al ser ante él los dos misioneros guipuzcoanos dijeron por lo bajo y en cuence:

—Estamos perdidos. Cuál no sería su asombro cuando el comandante comunista se levantó de mesa y les dijo en perfecto vasco:

—¿Sois vascos?  
—Sí, somos de Gipuzcoa.  
—Pues... yo soy de Eibar.

El comisario político era un hombre que sin duda alguna marchó a Eibar y de allí fue a parar al ejército Mao-Tse-Tung. Esta vez el comisario roj. Impelido por la nostalgia de la tierra, dió a escondidas un salvoconducto a los dos misioneros para que salieran sin peligro de la zona comunista y al despedirles les dijo:

—Cuando vayan a España no dejen de ir a Eibar y lleven un saludo para mi padre.

Los dos misioneros guipuzcoanos realizaron el deseo del comisario político, que esta vez fue paradójicamente el instrumento con el cual la providencia les salvó de una muerte segura.

## Junta de Clasificación Revisión de la Caja de Retulada núm. 6

Por el Excmo. Sr. Ministro del Ejército, se ha dispuesto que aquellos alumnos que habiendo solicitado la inscripción Pre-militar Superior, no han obtenido plaza en la misma, puedan acceder a los beneficios de primera clase de segunda clase por razón de estudios, aunque hayan agotado sus plazas de las mismas o terminado su carrera civil.

En la Secretaría de esta Junta facilitarán cuantos datos precisos para la concesión de dichos beca-

## Los EE. UU. persiguen por todo el mundo a los falsificadores de dólares

### Un Servicio Secreto está exclusivamente dedicado a luchar contra la falsificación

### 3.000.000 de dólares falsos fueron retirados de la circulación en 1948

La antigua industria de falsificación de dólares, industria casi exclusivamente norteamericana en otros tiempos, tiende ahora a desarrollarse en el terreno internacional.

En las presentes circunstancias, que el dolar es la moneda más fuerte de todo el mundo, los gaceros de todos los países, camorristas, refugiados y hombres de negocios, compran a precio de oro, en mercado negro de las divisas, los preciosos billetes verdes. Son, pues, una presa de valor para los participativos de moneda.

También en los Estados Unidos los falsificadores han redoblado sus actividades: En 1944 se retiraron de la circulación de billetes falsos por un total de 65.000 dólares, mientras que en 1948, el Servicio Secreto recogió alrededor de tres millones de dólares. Cifra que hace muchos años no se habían alcanzado.

El Servicio Secreto es uno de los más antiguos entre las organizaciones encargadas de hacer respetar la ley en los Estados Unidos, aunque es también una de las organizaciones menos conocidas. Fue creado a fines de la guerra de Secesión para combatir la oleada de falsificaciones que amenazaba con destruir el sistema monetario de la Unión. Su competencia se limita a impedir la falsificación de dinero, de títulos y otros valores emitidos por el Tesoro Público, así como responder de la seguridad del Presidente y de su familia.

Cazar falsificadores de moneda exige tiempo, destreza y paciencia, no

se trata de un comercio encarecido de distribuir la moneda falsa. Lo importante es llegar a la fuente de donde él se abastece y hasta los verdaderos artífices del fraude.

Para desempeñar su misión, los agentes del Servicio Secreto son verdaderos maestros en el arte de infiltrarse en el seno del propio bando que persiguen.

Entre los más destacados y recientes casos, figura el de Marsella: Hace algún tiempo ya, que ciertos Bancos americanos enviaban al Servicio Secreto billetes tan bien falsificados que escapaban incluso a los cajeros más expertos. El papel y la tinta revelaban que habían sido impresos en Europa, donde, antes de embarcar para los Estados Unidos los emigrantes los compraban con sus últimas economías, esperando de utilizarlos para comenzar la vida en el Nuevo Mundo.

La Prefectura de Policía de París y Scotland Yard de Londres, señalaban a su vez falsificaciones del mismo tipo.

El Servicio Secreto sospechaba que los billetes falsos eran fabricados en Francia, por lo que, dos de los más expertos fueron enviados a París, los que, tras activas y laboriosas gestiones, consiguieron dominar toda la importante y peligrosa banda de falsificadores corsos que operaban en los alrededores de Marsella, con amplias ramificaciones, la que proyectaba inundar Europa con billetes falsos de dolar.

distancia rápida; una magia africana-caucasica. Sus manos, largas y filosas, dibujaban extrañas figuras; sus ojos, suaves y brillantes, dominaban el movimiento de las serpientes que se enroscaban con sigilar y casi humana ternura alrededor de su cuerpo desnudo, y sus pies, ágiles y pequeños, pisaban con suavidad el suelo barnizado.

Una orquesta cualquiera empezó a tocar, y, de repente, la bailarina adquirió una fuerza salvaje y sobrenatural. Cada movimiento suyo era un nuevo escenario: Bajo sus pies había un suelo de bambúes, a su alrededor se agitaban manjays y palmeras, entre cuyas ramas trataba el sabio, y el candelabro gigantesco que pendía sobre la sala, se transformó en un disco solar ardiente del que manaba un calor infernal.

Resulta penoso confesarlo, pero la verdad ordena se diga que Luz del Fuego no pudo terminar su baile. Poco a poco el círculo agresivo se fue cerrando sobre ella, las orquestas volvieron a tocar las músicas propias de la época y las parejas de bailarines se alejaron del inesperado espectáculo, que Luz del Fuego había resuelto proporcionarles.

Nadie sabe si la bailarina hizo su derrota; más un año después volvió a la actualidad, al publicar, con proleto de Plinio Salgado, un libro que se titulaba "La Verdad Desnuda", en el cual retrataba severa lucha contra ciertos prejuicios. Cito, como ejemplo de seguir, la vida de los indios del Amazonas, que desconocen la hipocresía y rinden culto a la madre naturaleza en las lejanas selvas que rodean al Amazonas.

Su libro apareció simultáneamente con la obra de Jean-Paul Sartre, "La Bospetuosas", que Sandro Polonio montó en el Teatro Olga Navarro en el principal papel. Una oleada de existencialismo invadió Rio de Janeiro, la samba más popular de este año tenía versos que dicen así, después del estribillo: "No usa vestido—No usa calzon—Para ella el invierno—Es el verano—Existencialista—Con razón—Su razón—Solo hace lo que manda—Su corazón".

Luz del Fuego no aruso el golpe. Fue un poco retirada del mundo, entregada a sus lecturas y a la convivencia de sus amigas, las serpientes. Sus ojos, que son dos mundos, vislumbran en el futuro la luz de una esperanza extraña, tan exótica como los trópicos y tan inquietante como las ruinas que dos guerras sembraron por el mundo." A. I.

## Establecimientos de turno

### FARMACIAS

Domingo 6.—Turno de día: Farmacia del licenciado señor Ruipérez, Doctor Chirino, 9.

Turno de noche: Farmacia del licenciado señor Escribano, Fray Luis de León, 40.

Lunes 7.—Farmacia del licenciado señor Montero, Avenida de José Antonio, 48.

Martes 8.—Farmacia del licenciado señor Ruipérez, Doctor Chirino, 9.

Miércoles 9.—Farmacia del licenciado señor Castellanos, Cervantes, 24.

## Rayos "prefabricados"

En el Laboratorio Nacional de Física de la Gran Bretaña, que ha celebrado recientemente el 25º aniversario de su fundación, se han hecho recientemente experimentos de la creación de rayos a voluntad. El experimento se televisó. Vemos aquí un rayo "prefabricado" de dos millones atacando el pararrayos de una maqueta de fábrica. —Calpe.

